

TELEGRAMAS

LA ELECCION PRESIDENCIAL EN FRANCIA

Madrid 17 á las 16:30
Interés por la elección de Presidente de la República francesa
 El señor Navarro Reverter nos dijo que había mucho interés para conocer el resultado de la elección de Presidente de la República francesa que debe de haberse celebrado hoy.
 Anadió el Ministro que las únicas noticias que se tienen de dicha elección han producido mucha expectativa pues según ellas el resultado de la lucha se concretará en el actual Presidente del Consejo M. Poincaré y el Ministro de Agricultura M. Pams.
 Agregó el Ministro de Estado que pudiera haber sorpresas en dicha elección.

Madrid 17 á las 20
Poincaré, Presidente de la República francesa

A las siete de la tarde salió del Consejo el ministro de Estado señor Navarro Reverter, quien dijo á los periodistas que había sido elegido Presidente de la República Francesa M. Poincaré, habiendo obtenido en la segunda votación 384 votos.

Barcelona 17 á las 23
La elección presidencial en Francia.- Animación.-Salida de trenes especiales para Versalles.-Carta de Pams á Poincaré.-Lance entre Poincaré y Clemenceau

Paris.—Desde las primeras horas de la mañana reinó aquí extraordinaria animación con motivo de la elección de presidente de la república que hoy ha tenido lugar en Versalles, para donde han salido numerosos trenes repletos de pasajeros.
 Además se han organizado tres trenes especiales para los diputados y senadores y otro para los ministros.
 No resultando suficientes dichos trenes, más tarde se ha organizado otro especial para los ministros.
 El ministro de Agricultura M. Pams ha escrito una carta al presidente del Consejo M. Poincaré en la que le manifiesta que habiendo aceptado la candidatura para la presidencia de la república dimítia la cartera que hasta ahora ha venido desempeñando.
 Poincaré ha aceptado la dimisión de Pams encargando internamente la cartera de Agricultura al ministro de Comercio, Fernando David.
 Por otra parte, Poincaré ha enviado los señores Briang y Klote á pedir explicaciones á Clemenceau de la carta que éste le dirigió.

Madrid 17 á las 20
CONSEJO DE MINISTROS

Antes de la sesión.-Hablando con algunos ministros
 Poco antes de la hora señalada para el Consejo empezaron á llegar los ministros.
 El de Marina don Amalio Jimeno nos dijo que trataría del asunto de la «Nunciatura».
 El señor Luque nos dijo que llevaba los expedientes relativos al ascenso de los sargentos á brigadas y suboficiales, con arreglo á la nueva organización.
 Estos ascenderán el 1.º de Febrero.
 Ha dicho que son muchos los músicos militares que se acogen á la nueva ley.
 A los herradores se les concederá la asimilación que les corresponde.
 Nos añadió que llevaba además algunos expedientes de su basta.
 El señor Suarez Inclán ha dicho que nada llevaba.
Asuntos tratados.-El programa del Gobierno.-El conflicto metalúrgico
 A las siete y media de la tarde terminó la sesión del Consejo.
 Seguidamente el ministro de la Gobernación señor Alba nos dijo que casi todo el Consejo lo dedicaron al examen detenido de los puntos del programa del Gobierno.
 Todos absolutamente mostraron su conformidad á todos y cada uno de los extremos que contiene.
 Nos ha añadido que es muy amplio y abarca cuestiones importantes de todos los ministerios.
 Han quedado por examinar algunos puntos que se tratarán en la próxima reunión.
 Los ministros de Pams, 327; Vaillant, 63; Ribot, 16; Deschanel, 12; Delcassé, 3; Millerand 1 y varias papeletas en blanco.
 Debe procederse á un segundo escrutinio.
 En el acto de votar Poincaré resonaron muchos aplausos y aclamaciones.
 El resultado del segundo escrutinio ha sido el siguiente:
 Poincaré 483 votos; Pams, 296; Vaillant 69.
 Al conocerse el resultado del segundo escrutinio los diputados y senadores del centro y de la derecha y algunos pertenecientes á la izquierda han prorumpido en aplausos y aclamaciones.
 Entonces Dubort ha declarado á Poincaré Presidente de la república francesa por siete años.
 Al ser proclamado Presidente han resonado muchos aplausos.
 Cuando se ha dado lectura á los votos obtenidos por Pams los radicales han aplaudido entre las burlas de los elementos de la derecha.
La noticia de la elección en Paris.-Pizarras.-Derrota de los radicales.-Satisfacciones
Paris.—En los boulevards se ha congregado una concurrencia enorme deseosa de conocer el resultado de la elección presidencial.
 En las redacciones de los periódicos se han colocado pizarras con los datos de la elección.
 Han resonado muchos aplausos.
 Considérase el resultado de la elección como una derrota de los radicales.
 M. Clemenceau ha dado á M. Poincaré amplias satisfacciones con motivo de la carta que, como es sabido, le escribió.
Madrid 17 á las 24
«La Epoca», y el triunfo de Poincaré.
 «Logios de «El Mundo».
La Epoca dice en su número de esta noche, que el triunfo de M. Poincaré sobre M. Pams supone una victoria sobre el partido radical socialista que pierde de cada día más terreno.
 Poincaré, añade, por su mentalidad y por su propia significación honrará la primera magistratura de Francia.
El Mundo elogia entusiastamente la figura de Poincaré y dice que Francia necesitaba una presidencia de talento, sereno como el suyo, pues la época de las medianías, llegó el momento de pasar á la historia.

Se habló también del conflicto de los metalúrgicos, pues según parece ha fracasado la fórmula de arreglo propuesta por el señor Conde de Romanones.
 Se hará una nueva tentativa para ponerlos de acuerdo.
 Por último, nos ha dicho, se aprobaron diferentes expedientes de su basta.

LA LEY DE JURISDICCIONES DEROGADA
Madrid 17 á las 24

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se ha acordado derogar la ley de jurisdicciones.
 Los consejeros se reunirán el lunes para tratar de la forma de llevar á cabo la derogación.

POLITICA

Madrid 17 á las 16:30
Nuevo partido monárquico-socialista
 Se asegura que se trata de constituir en breve un partido monárquico-socialista bajo la jefatura del duque de Tovar que cuenta con numerosas simpatías en la Casa del Pueblo.

Alba niega la información de «A B C»
Madrid 17 á las 16:30

El señor Alba niega la información publicada por el periódico «A B C» respecto á lo que dice referente á que hubo negociaciones bilaterales entre España y el Vaticano para reanudar las relaciones entre ambas potestades.
Montero Rios mejorado.-Reservado
 El señor Montero Rios sigue mejorado de la afección reumática que padece.

Hasta ahora se muestra reservado respecto á los sucesos políticos de actualidad sin que haya sido posible enterarse su opinión á cuantos le hicieron indicaciones en este sentido.
 Se propone salir para Lourdes con objeto de reponer su quebrantada salud y es posible permanezca allí hasta que las Cortes reanuden las sesiones.

García Prieto satisfecho de su viaje á Barcelona.-Está conforme con lo sucedido
Madrid 17 á las 24

El señor García Prieto regresa satisfechísimo de su viaje á Barcelona y muy agradecido á las atenciones que le prodigaron durante su estancia en la ciudad condal.
 Negó que su viaje se relacionase con la política hasta el punto que no aceptó el banquete con que querían obsequiarle sus correligionarios de Barcelona.
 Le visitaron representaciones de todos los partidos para testimoniarle la consideración personal.
 El señor García Prieto se proponía visitar la ciudad de Tarragona, pero el recrudescimiento de la enfermedad de su esposa le hizo apresurar su regreso.
 Se mostró conforme con la conducta del Gobierno y elogia calurosamente los actos del Rey al abrir las puertas de Palacio á los eternos enemigos del actual régimen y añadió además que no le sorprende este acto ni la orientación de la política señalada por el Monarca, pues conoce su modo de pensar.
 Tampoco le han extrañado los elogios que han tributado á S. M. insignes personalidades; pues conoce las singulares aptitudes que adornan al Rey.
 Por último, manifestó el señor García Prieto que hoy visitaría al Conde de Romanones.

Quejas contra una información periodística.-La actitud del Ejército
Madrid 17 á las 24

El periódico «A B C» dice que ha oído decir en un centro militar á numerosos oficiales de diferentes armas y cuerpos que se lamentaban de que un importante diario atribuía al Ejército que tenía simpatía por una determinada política.
 El Ejército, decían aquellos oficiales, es de la Nación y no de un partido determinado y está siempre incondicionalmente al lado del Rey.
 El partido, añaden, que sea más patriota, que mejor cumpla y haga cumplir las leyes, que defienda el honor de España y los institutos; armados, este partido será el que tenga, no la adhesión de los militares, que no pueden ser políticos, pero sí la viva simpatía, ahora, como siempre, del

Ejército, que hoy permanece como espectador entristecido de las concupiscencias políticas.
 El periódico «L'Humanité», ocupándose del Rey, no cree por ahora en la sinceridad de don Alfonso

El periódico parisien «L'Humanité», órgano del partido socialista y en el que colabora el conocido propagandista Fabra Ribas, dice que si á la iniciativa del Rey de España sigue una amplia amnistía para los delitos políticos, derogación de la ley de Jurisdicciones y reforma del Código militar, podrá comenzar á creerse con la sinceridad y las intenciones del Rey.
 Mientras esto no suceda y no se revise el proceso de Ferrer y puedan ser ministros los señores Maura y Lacierva, no veremos en la consulta de Azcárate con el Rey mas que una simple maniobra para preparar el viaje de don Alfonso á Paris y para distraer la opinión pública y contrarrestar los peligros de la revolución, cada día más probable.

Lo que dice «Le Journal»
 El diario parisien «Le Journal» dice que con esta nueva orientación que se ha dado á la política española quizá haya permitido al Rey Alfonso salvar el trono de España.
 Y añade que á la declaración de fuerza lanzada por el señor Maura contra los liberales, ha respondido el Conde de Romanones con un acto de hostilidad extrema.

Madrid 17 á las 20
Conferencia de Romanones y García Prieto

El exministro de Estado señor García Prieto estuvo en casa del Conde de Romanones, celebrando ambos una larga conferencia.
Paseo militar
 En la mañana de hoy ha salido de Melilla, para practicar un paseo militar, una columna compuesta de un batallón de San Fernando, una batería de montaña y una sección de caballería.
 Se han dirigido hacia Haren regresando por Zayel Hartun.

Zoco animado
 Dicen de Melilla que se ha celebrado el acostumbrado zoco en Yadumen, el que se ha visto concurrido reinando completa tranquilidad.

COTIZACIONES
Madrid 17 á las 16

Interior contado	83.90
Interior fin de mes	83.82
Amortizable 5 p g	101.80
Amortizable nuevo	93.75
Banco de España	450.00
Compañía Tabacalera	292.00
Francos	7.10
Libras	26.98
Exterior	91.50

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 17 á las 16:30

Candidatos á la Academia Española
 Los señores Navarro Reverter y Saralegui, candidatos á la Academia Española, según se dice, han retirado sus candidaturas.
 En este caso será elegido el señor Martin Ruiz (Azorin) sin oposición.
La cuestión de los metalúrgicos
 El ministro de la Gobernación, señor Alba, se esfuerza para que los patronos y obreros metalúrgicos lleguen á un acuerdo celebrando conferencias con unos y otros proponiendo medios de arreglo.
 La «Gaceta»,
 La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente.
 Disponiendo que el Subsecretario del ministerio de Hacienda continúe en el uso de las facultades que le otorga el artículo 23 del Reglamento de Inspección de la Hacienda pública.
 Que no se autorice á las compañías de Seguros publicar anuncios, carteles, prospectos, etc., etc. ni gráficos que contengan datos comparativos con relación á otras entidades aseguradoras.
 El Rey sin novedad.-Cumplimentando á la Reina
 S. M. el Rey sigue sin novedad en su excursión á Trasmulas y Lachar.
 El conde de Romanones estuvo en Palacio cumplimentando á S. M. la Reina doña Victoria é informarla del viaje del Rey.
 El infante don Fernando
 El infante don Fernando sigue en estado satisfactorio de la fractura que sufrió en su caída del caballo que montaba.
Madrid 17 á las 20
La suscripción del empréstito
 Hoy ingresaron en el Banco de España, para la suscripción al Empréstito 1.482.000 pesetas en metálico y 580.000 en obligaciones al canje.
 Obsequio de Villanueva á los periodistas
 El ministro de Fomento señor

Villanueva ha obsequiado hoy con un banquete á los periodistas que hacen la información en dicho Ministerio.
 Durante la comida reinó animada conversación sobre los asuntos de actualidad.
 El señor Villanueva dijo que llevaría al Consejo los expedientes relativos á los caminos vecinales y á las expropiaciones al objeto de dar trabajo á la clase obrera.
Intercambio comercial entre Suecia y España
 Nos manifestó el señor Navarro Reverter que de las conversaciones que ha venido sosteniendo con el Ministro de Suecia con el fin de estrechar las relaciones comerciales con este país ha conseguido que se establezca un viaje mensual desde el puerto de Estokolmo á Barcelona ó Valencia y con ello se facilitará el intercambio comercial.
Visita de la Reina Cristina al Marqués de Torrecilla
 La Reina doña Cristina ha visitado esta tarde al señor Marqués de Torrecilla para interesarse por su salud.

MENCHETA
NOTICIAS DEL EXTRANJERO
Barcelona 17 á las 22
Un héroe ahogado

Paris—Se ha ahogado en el lago de Lemán, Francisco Bracónay, de 70 años de edad, que en la batalla de Saint Privat se distinguió notablemente defendiendo solo una batería contra los prusianos.
Jefes de policía destituidos
Petersburgo—Después de una detenida información han sido destituidos cuatro jefes principales de policía.
Los derechos sobre los alimentos
Londres—El jefe del partido unionista Bonar Law, en vista de la presión de la mayoría del partido, ha cedido á que la institución de derechos sobre los géneros alimenticios sea eliminada del programa del partido unionista.
Reunión de embajadores
Londres—Hoy viernes ha debido verificarse en Foreign Office la reunión de embajadores.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 17 á las 22
Nuevo centro político

En Santa Coloma de Framet se inaugurará el próximo domingo el Centro de Unión Federal Nacional republicana con un meeting en el que tomarán parte los señores Casas, Layret, Niu y Corominas.
Crucero holandés en Barcelona
 A las once de la mañana ha llegado á este puerto el crucero holandés *Jacob van Heemskerck*.
 El capitán de dicho buque ha cumplimentado á las autoridades.
Escuela de Arte Dramático Catalana
 Por iniciativa del «Liceu Filarmónico Dramático Barcelonés» se va á constituir en el corriente mes, y subvencionada por la Diputación provincial, una Escuela de Arte «Dramático catalán» para la enseñanza completa de los actores y actrices catalanes.
 Estos serán admitidos previo examen que pedirán por medio de una solicitud.
 La dirección de la Escuela será confiada al conocido dramaturgo don Adrian Gual.
Weyler á Madrid
 El capitán general don Valeriano Weyler, ha marchado hoy á Madrid.
Maria Barrientos
 Hablando con la genial diva Maria Barrientos, esta se ha mostrado satisfechísima del público de Palma.
 La artista elogia grandemente á dicho público.
La fiesta de San Antonio.—Fiestas religiosas.—Bailes
 Con motivo de la festividad de San Antonio se ha celebrado la cabalgata de «los tres tonis» que ha resultado muy lucida.
 Varios gremios han celebrado funciones en distintas iglesias.
 Esta noche se han celebrado bailes.
Poeta fallecido
 Ha fallecido el poeta Ubach

Vineta, conocidísimo del público de Barcelona.
 Fué premiado en gran número de Juegos florales y su muerte ha sido muy sentida.
Banquete de los conservadores
 Pasan de sesenta los conservadores inscritos para asistir al banquete que se celebrará con motivo del santo del Rey.
El orfeón bilbaíno á Barcelona
 Mañana á las seis de la tarde llegará el orfeón bilbaíno que ha de dar conciertos en el Liceo en donde ha de representar también una ópera vasca.
 Le acompañan el alcalde dos tenientes, el director de *La Gaceta del Norte* y redactores de los diarios *El Pueblo Vasco* y *El Noticiero Bilbaíno*.
 El orfeón será recibido aquí por el alcalde señor Sostres y algunos concejales.
 Acudirán también á esperarles los coros Clavé y la colonia vasca.
 El domingo el orfeón depositará una corona en el monumento á Clavé.
Sesión del Municipio.-La traída de las aguas
 El municipio ha celebrado hoy sesión.
 En ella se ha ocupado del asunto de la traída de las aguas, asunto que interesa á la opinión.
 Han hablado los concejales señores Abadal, Lluch y Mir quienes apoyan el dictamen de la compra de aguas de Dorsius.
 Dicha compra importaría unos 70 millones de pesetas.
 La sesión continuará mañana.
Jesuita fallecido
 Ha fallecido en esta ciudad el jesuita Rdo. Rafael Domenech.
 Fué un notable orador sagrado que actualmente contaba sesenta y ocho años de edad.
Periódicos denunciados
 Han sido denunciados los periódicos «La Monarquía» y «El Federal», jaimista por delitos de lesa majestad é injurias al señor conde de Romanones y «Tierra y Libertad» por excitación á la sedición.

BUXAREU
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 17 á las 24

Una carta del coronel señor March...
 El periódico republicano *España Nueva* publica una carta abierta dirigida al ministro de la Guerra señor Luque, por el coronel retirado don Ernesto March, hermano del general arrestado en Barcelona, acusándole de haber incumplido una orden superior en frente del enemigo, que es delito, dice, que tiene la sanción de la última pena.
 Cita el texto de la obra del general Weyler, «Mi mando en Cuba», para comprobar sus afirmaciones.
 Dice que no sabe explicarse como Weyler no le sumarió, y sí, el que Luque firmará luego el ascenso á Capitán general á favor de quien le perdonó la vida.
 Con ello pretende hacer ver que la justicia, no ha sido para Luque tan dura, como para el general que sufre ahora el arresto que cree legal, pero no equitativo.

CORRESPONSAL
Espectáculos

Teatro Lírico
 Variado y escogido programa de cine todos los días.
 Entrada general 0'10 ptes.
Teatro Bofar
 Escogido y variado programa de cine todos los días y escobistas Fragueta y su Trio, la cancionista Pilar de Vigas y La Tanguerita.
 Entrada general 0'25 ptes.
Teatro La Protectora
 Todos los días función de cinematografía con variado y escogido programa.
 Entrada general 0'15 ptes.
Teatro Asistencia Palmerana
 Función todos los días de cinematografía con escogido y variado programa.
 Entrada general 0'10 ptes.
Centro de Obreros Católicos
 Variado y escogido programa de cinematografía todos los días.
 Entrada general 0'15 ptes

CURACION DE LA TOS
 Pastillas J. Miró
 Espesporantes y calmantes de la TOS.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
 Abierta toda la noche
 Colón, 25 y Percejel, 2.—Palma de Mallorca

CAJISTAS
 Se necesitan en esta imprenta.

